

## Veranstaltungshinweise

### Schulungstage FIT und FUN

Veranstalter: DDB, Landesverband Bayern

**für Kinder und Jugendliche von acht bis fünfzehn Jahren.**

**Zeit:** 02.08. bis 05.08.2007

**Ort:** Waldkraiburg, „Haus Sudetenland“

Anfahrt mit Kleinbussen von Regensburg oder München möglich, sonst private Anfahrt.

Gemäß dem Motto Fit and Fun wollen **Ilona Stiebitz** und ihr Team Gabi Bleistein, Markus Fiegl und Bernhard Reinwald zusammen mit den Teilnehmern sportlich aktiv sein und bei gemeinsamen Unternehmungen viel Spaß haben.

**Dr. Schläfer aus Kempten** wird aktuelle Probleme bzw. Fragen zum Thema Diabetes erörtern und die medizinische Betreuung übernehmen.

#### Preis:

DDB-Mitglieder. 100 EUR

Nichtmitglieder: 150 EUR

#### Interesse?

**Anmeldeschluss:** 30.03.2007

bei Ilona Stiebitz, Bernsteinstr. 30, 70619, Stuttgart (Tel./Fax: 0711/4415437)

**Anmeldeformulare** bei Ilona oder im Internet unter [www.ddb-bayern.de](http://www.ddb-bayern.de)

#### Anmerkung:

*Die Schulungstage sind eine gute Gelegenheit, gerade die jüngeren Kinder einmal alleine weg zu lassen.*

### Schulungstage auf Borkum

(Ausschreibung im Februar)

Veranstalter: unsere SHG

**Zeit:** 02. bis 11.08.2007

**Ort:** Nordseeinsel Borkum, Jugendherberge

Anfahrt mit zwei Kleinbussen und einem Pkw (insgesamt 22 Personen) von Schweinfurt aus.

Die Schulungstage zielen auf **jugendliche Diabetiker im Alter von 16 bis 24 Jahren** ab. Für die Betreuung und Schulung stehen wieder Dr. Reinhard Koch (Diabetologe DDG, Oberarzt der Klinik für Kinder und Jugendliche des Leopoldina-Krankenhauses Schweinfurt) und Norbert Mohr zur Verfügung; komplettiert wird das Team durch zwei erfahrene Pädagogen.

**Preis:** vermutlich unter 300 EUR



### Familientreffen vom 27.07. bis 05.08.07

#### KIEZ „Am Filzteich“ in Schneeberg

Die Bundesweite Fördergemeinschaft Junger Diabetiker e.V. (BFJD) veranstaltet im Kinder- und Erholungszentrum „Am Filzteich“ ([www.kiezsneeberg.de](http://www.kiezsneeberg.de)) **im Erzgebirge** ein großes Familientreffen.

Bilder vom diesjährigen Treffen und weitere Infos finden Sie auf der Internetseite der vielleicht größten Selbsthilfegruppe für Kinder mit Diabetes in Deutschland (Sitz Berlin): **[www.bfjd.de](http://www.bfjd.de)**.

Ausführliche Informationen und Anmeldeformulare bekommt man auch bei Annette Johannes: Tel./Fax: 034904/21977, E-Mail: [Johannes@bfjd.de](mailto:Johannes@bfjd.de) oder Annette Johannes, Dorfstr.. 43, 06785 Horstdorf.

**Anmeldeschluss ist der 28.02.2007**



## INFO-Post Nr. 90

# Januar 2007



Noch Fragen?

Norbert Mohr  
Bernroder Str. 25  
97493 Bergtheinfeld  
Tel.: (0 97 21) 9 94 08  
e-mail: [Norbert.Mohr@t-online.de](mailto:Norbert.Mohr@t-online.de)  
**Homepage:** [www.diabetiker-schweinfurt.de](http://www.diabetiker-schweinfurt.de)  
V.i.S.d.P.

Auflage: 350

## Diabetesmuseum

Der Münchner Merkur brachte am 04. Januar einen Artikel über das Diabetes-Museum unseres Mitglieds Werner Neumann aus München.



Werner hat in seinem Münchner Reihenhaus ein Zimmer komplett mit Exponaten rund um den Diabetes bestückt. Neben den modernen Hilfsmitteln und Insulinen sind natürlich die alten Stücke besonders interessant. So kann man ein Diabetometer für Harn bestaunen, mit dem vor

Jahrzehnten der Zuckerpegel im Urin gemessen wurde. Auch ein Kolorimeter für Blut fehlt nicht in der Sammlung. Die Gebrauchsanweisung für das Kolorimeter: Pikrinsäure ins Blut mischen, über einem Trichter Eiweißstoffe herausfiltern, mit Natronlauge abkochen. Irgendwann kam ein Destillat heraus, dessen Farbe Auskunft gab: Bei Gelb lag der Spiegel niedrig, bei Rot hoch.

Mit Diabetes beschäftigt sich Werner wegen seiner heute 14-jährigen Tochter Anja, die 20

Monate alt war als bei ihr Diabetes diagnostiziert wurde. Wie viele Väter befasste sich Werner sehr intensiv mit der Krankheit. Er reiste auch viel durch Deutschland und besuchte Einrichtungen und verschiedene Selbsthilfegruppen. Seit Januar 1998 sind die Neumanns Mitglied in unserer Gruppe.

Angefangen hat Werners Leidenschaft Exponate zusammenzutragen nach einem Besuch des Geburtshauses von Frederick Banting, dem Erfinder des Insulins, in Kanada vor sechs Jahren. Seit dem sucht er ständig, vorzugsweise in Internet-Auktionshäusern, nach weiteren Stücken für seine Dokumentation.

In der Sammlung der Neumanns befindet sich auch Skurriles: DDR-Relikte wie Rotkäppchensekt für Zuckerkrankte oder Nazi-Propagandamaterial, auf dem Schwein, Schaf und Kuh die Fleischer aufrufen, tierische Organe als Insulin-Rohstoff für die „Volksgesundheit“ zu spenden.



Diese Bild zeigt Anja mit dem Bären „Ruby“. Der Bär hat farbige Markierungen an Oberschenkeln und Bauch, die die Spritzstellen darstellen.

Werner zeigt sein an der Veldenerstraße gelegenes Museum gerne auf Anfrage  
Tel. (0 89) 56 42 18

## Kegeln in Rimini

von Niko Weigl



Am Freitag, den 19.01.07 trafen sich kegelreudige Teens in Niederwerrn in der Pizzeria Rimini. Um 18 Uhr wurden 2 Bahnen für die 9 Aktiven freigegeben, welche mit heller Begeisterung in Beschlag genommen wurden.

Die Teens waren kaum zu bremsen. Erst als der große Hunger und ein kleiner Unterzucker einsetzte, wurde es Zeit für eine Pause.

Zwischen 0 BE für einen knackigen Salat und einer American XXL Pizza mit schätzungsweise 12 BE konnten die Teens ihr Wissen unter Beweis stellen.

Kaum waren die Teller wie leer geschleckt, ging es wieder an den Start. In zwei Gruppen wurde den Kegeln der Kampf angesagt und sogar dreimal auf einen Schlag abgeräumt.

Es war wie jedes Jahr ein Highlight für unsere Teens und das Motto: Das Nützliche mit dem Guten zu verbinden, wurde wieder einmal voll ausgeschöpft.